

# EDITORIAL

## Tecnología y Enfermería



En la era actual no se puede permanecer desvinculado de los temas emergentes, que abarcan la ciencia, la comunicación, la salud y la tecnología, la influencia de los medios de comunicación social, los avances tecnológicos, y el uso del ordenador en todas las esferas de la vida. Los conceptos creados para la tecnología abarcan diversos prismas de evaluación, dependiendo de cuál tipo de tecnología, de los planteos, de la utilidad y de las influencias en determinada área del conocimiento. El avance tecnológico abarca las más variadas áreas, figurando la física cuántica, la nanotecnología, la astronomía, la computación, la medicina, la enfermería, la psicología, etc.

Y al reflejarse la Enfermería en ese contexto, se depara con un campo inmenso, en el cual se percata el cuidar de un ser humano en diversas condiciones del proceso salud- enfermedad y, en ese espacio la incorporación tecnológica es evidente y está en constante mutación. Entre las clasificaciones de tecnologías, se puede encontrar la leve, leve-dura y dura<sup>(1)</sup>, las tecnologías llamadas de asistencia<sup>(2)</sup>, las tecnologías emancipadoras<sup>(3)</sup>.

Cada una con sus formas de interpretación que una hora se unen y otra se separan. Pero, es pertinente reflexionar dónde y cómo la Enfermería puede actuar de forma objetiva, productiva y autónoma ante los desafíos que abarcan el uso de esa tecnología.

Como el ser enfermero puede proveerse de conocimientos específicos y generales para que sus acciones de cuidado puedan ser mejor calificadas y por consecuencia, puedan ser criticadas, primoreadas e incorporadas en las rutinas de los servicios de salud.

Se prepondera que a la Enfermería, no le interesan sólo las máquinas, equipamientos de alta precisión y muchas veces de complejidad. Es necesario prestar atención, también, a los saberes que respaldarán los aspectos prácticos que esta profesión abarca. Eso incluye desde el proceso de comunicarse y relacionarse con el ser cuidado hasta el proceso de manipular y operar un equipamiento en una unidad hospitalaria especializada. Entremete los campos de la educación y la salud con las posibilidades del Ambiente Virtual de Aprendizaje (AVA), inserción en la TELESALUD, construcción y validez de instrumentos, buscando proporcionar ambientes y situaciones que promuevan la salud de forma ampliada y humanizada.

*Maria Vera Lúcia Moreira Leitão Cardoso*  
Presidente del Consejo Editorial de la Revista Rene

## REFERENCIAS

1. Merhy EE. Saúde: a categoria do trabalho vivo. São Paulo: Hucitec; 2002.
2. Nietzsche EA, Leopardi MT. Tecnologia emancipatória: uma perspectiva de transformação da práxis de Enfermagem. Texto Contexto Enferm. 2000;9(1):25-41.
3. Cezario KG, Pagliuca LMF, tecnologia assistiva em saúde para cegos: enfoque na prevenção de drogas. Esc Anna Nery Rev Enferm. 2007;11(4):677-81.